
Fußball-Verband Mittelrhein e.V.

Kreis Bonn

Kreisjugendtag 2019

P r o t o k o l l

über den ordentliche Kreisjugendtag am Freitag, dem 22. März um 19.00 Uhr, im Ratssaal 
des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2, 53332 Bornheim 

Tagesordnung:  

1. Begrüßung
2. Grußworte
3. Ernennung eines Protokollführers und der Stimmzähler
4. Feststellung der stimmberechtigten Anwesenden 
5. Ehrungen
6. Genehmigung des Protokolls des Kreisjugendtags am 18.03.2016 
7. Geschäftsbericht des Kreisjugendausschusses
8. Wahl des Versammlungsleiters
9. Entlastung des Kreisjugendausschusses
10. Neuwahl des Vorsitzenden des Kreisjugendausschusses
11. Neuwahl des Kreisjugendausschusses

a) Wahl des Leiters Spielbetrieb 
b) Wahl des Beauftragten für Mädchenfußball 
c) Wahl des Beauftragten für Fußball in Schule und Kita 
d) Wahl des Jugendbildungsbeauftragten 
e) Wahl von zwei Beisitzern 
f) Wahl von bis zu zwei Vertretern der jungen Generation 

12. Neuwahl des Kreisjugendsportgerichts
a) Wahl des Vorsitzenden;
b) Wahl von fünf Beisitzern
c) Wahl des Vertreters der jungen Generation

13. Wahl von 8 Delegierten zum Verbandstag des FVM in der Sportschule Hennef am    
11.05.2019 

14. Wahl von 4 Delegierten zum Verbandstag des WDFV in der Mercatorhalle in 
Duisburg am 06.07.2019

15. Anträge
16. Verschiedenes



1.  Begrüßung 

Um  19:13 Uhr eröffnet der kommissarische Vorsitzende des Kreisjugendausschusses Lars
Pollmann den ordentlichen Kreisjugendtag des Fußballkreises Bonn.
Er stellt fest, dass durch die Ankündigung in der „Amtlichen Mitteilungen des FVM“ Nr.8
vom 22.02.2019 unter Bekanntgabe der Tagesordnung satzungsgemäß und fristgerecht zum
Kreisjugendtag eingeladen wurde.

Bevor er mit der Tagesordnung beginnt, bedankt er sich zunächst recht herzlich bei der Stadt
Bornheim für die Bereitstellung dieses wunderschönen Saales für den Kreisjugendtag, sowie
beim Tus Roisdorf für die Bewirtung. 

Im Folgenden begrüßt Lars Pollmann zunächst die Ehrengäste: 

den zweiten Bürger der Stadt Bornheim Jörn Freynik,
Den Ehrenvorsitzenden des Fußballkreises Bonn Armin Ebner,
den Vorsitzenden des Verbandsjugendausschusses Rudi Rheinstädtler,
den Vorsitzenden des Jugendspielausschusses Hans Joachim Heine.

Er begrüßt die Mitglieder des Kreisausschusses einzeln und namentlich:

Den Vorsitzenden, Jürgen Bachmann;
den Geschäftsführer, Rolf Herberz;
den Schatzmeister, Alfred Fengler;
den Beauftragten für Freizeit und Breitensport, Horst Waldschicht
die Frauenbeauftragte, Bianca Over;

den Beisitzer des Kreisschiedsrichterausschusses Dirk Strelow,

so wie alle Vertreter der anwesenden Vereine.

Abschließend  begrüßt  er  alle  Mitglieder  des  Kreisjugendausschusses  und  der
Kreisjugendsportgerichts.

Besonders erfreut zeigt er sich darüber, mit Wolfgang Dierker einen Vertreter der örtlichen
Presse willkommen heißen zu dürfen. 
Der Vertreter des General-Anzeiger-Bonn ließ sich entschuldigen.

Es folgt ein Gedenken an die Verstorbenen. Stellvertretend erwähnt Lars Pollmann Franz 
Faßbender, Norbert Petry und Heinrich-Josef Kemper. Auch allen anderen Verstorbenen 
soll ein würdiges Andenken bewahrt werden.

2. Grußworte

Im Anschluss übergibt Lars Pollmann das Wort an den zweiten Bürger der Stadt, Jörn 
Freynik.

Dieser heißt alle Anwesenden in Bornheim Herzlich Willkommen. Er bedankt sich beim 
Fußballkreis Bonn, dass der Kreisjugendtag in Bornheim veranstaltet wird. Dies sei auch ein 
wichtiges Zeichen für die Bürger der Stadt Bornheim.



Er betont, wie wichtig die ehrenamtliche Arbeit ist und bezeichnet diese als „Kitt der 
Gesellschaft“.
Die ehrenamtliche Tätigkeit ist eine sinnvolle Freizeitgestaltung, die neben der damit 
einhergehenden Arbeit auch mit Spaß verbunden ist.
Er wünscht allen Beteiligten eine tolle Veranstaltung. Die Jugendarbeit hält die Vereine und 
somit auch das gesellschaftliche Leben am Leben.
Als symbolische Geste überreicht er einen Umschlag.

Im Anschluss übergibt er das Wort an Rudi Rheinstädtler.
Dieser hat leider keinen Umschlag dabei, wie er selbst betont.
Rudi Rheinstädtler überbringt zunächst die Grüße des Verbandsjugendausschusses.
Er spricht ein großes Kompliment an Lars Pollmann und das gesamte Team aus, welches nach
dem unerwarteten Tod von Franz Faßbender eine hervorragende Arbeit geleistet hat.
An der Kommunikation muss zukünftig noch gearbeitet werden. Zudem müssen noch Dialoge
mit den Vereinen zum Thema Torhöhe, Spielgemeinschaften geführt werden.
Fußball soll kindgerechter gemacht werden, wie z.B. durch die Anpassung der Ballgrößen.
Positiv hebt er hervor, dass immer wieder FSJler für die Nachwuchsarbeit gefunden werden.
Er bedankt sich bei allen für die gute Zusammenarbeit und wünscht faire Wahlen.                    

Er übergibt das Wort an den Kreisvorsitzenden Jürgen Bachmann.
Jürgen Bachmann bedankt sich im Namen des Fußballkreises Bonn bei Jörn Freynick für die 
kostenfreie Bereitstellung des Saales und begrüßt alle Vorstandskollegen.
Er beschreibt, dass nach dem plötzlichen Tod von Franz Faßbender alle sehr betroffen waren. 
Mit Lars Pollmann hat man glücklicherweise jemanden gefunden, der in die Bresche 
gesprungen ist.
Deswegen gebührt diesem und auch den übrigen Ausschussmitgliedern ein besonderer Dank.
Sie haben in den letzten drei Jahren ein eigenes Profil entwickelt und sind als Dienstleister für
die Vereine tätig.

Jürgen Bachmann kommt auch noch einmal auf die Verringerung der Torhöhe zu sprechen. 
Diese sei sinnvoll, die Umsetzung aber nicht einfach, ebenso muss die Sicherheit und 
Finanzierung berücksichtigt werden.
Er spricht zudem den Gedanken des Kinderschutzes innerhalb der Vereine an. Hier sollte man
sich den Gedanken des Verbandes anschließen und ein erweitertes polizeiliches 
Führungszeugnis für Vereinsmitarbeiter beantragen.
Er weiss, wie schwer es ist ehrenamtliche Mitarbeiter zu gewinnen. Diesen sollte trotzdem 
bewusst sein, dass Sie eine Vorbildfunktion innehaben.
Derzeit nehmen etwa 500 Jugendmannschaften am Spielbetrieb teil. Der Kreis Bonn bietet 
allen Interessierten die Möglichkeit eine C-Lizenz zu erwerben.
Er dankt allen Ehrenamtlichen, die sich Woche für Woche im Fußballkreis Bonn engagieren 
und wünscht allen einen harmonischen Jugendtag.

3. Ernennung des Protokollführers

Zur  Protokollführerin wird Frau Julia Blätzinger ernannt.  

4. Feststellung der Stimmberechtigten 

Lars Pollmann gibt bekannt, dass bis zum jetzigen Zeitpunkt 36  stimmberechtigte Vereine zum
Kreisjugendtag  erschienen  sind.  Es  sind  124 Stimmen  anwesend und die  Versammlung  ist
beschlussfähig.



5. Ehrungen

Es sind keine Anträge eingegangen.
Lars Pollmann nutzt die Gelegenheit sich von den ausscheidenden Mitgliedern des 
Kreisjugendausschusses Günter Straach und Francisco Lahora zu verabschieden und Ihnen
für die geleistete Tätigkeit zu bedanken. Ebenso bedankt er sich bei den nicht anwesenden 
ausscheidenden Mitgliedern Silke Spilles, Victor Takile und Reiner Rönz.

6.  Genehmigung  des  Protokolls  des  Kreisjugendtages  am
18.03.2016

Das  Protokoll  des  Kreisjugendtages  vom  18.03.2016  lag  ab  November  2016  zur
Einsichtnahme auf der Geschäftsstelle aus.
Es wurden keine Einwände vorgebracht.
Das Protokoll gilt als genehmigt.

7. Geschäftsbericht des Kreisjugendausschusses

Lars Pollmann teilt mit, dass der Geschäftsbericht nicht im Druck erschienen ist, sondern über
das E-Postfach an die Vereine zugestellt wurde.
Das Wort zum Geschäftsbericht wird nicht verlangt.

8. Wahl des Versammlungsleiters

Jürgen Bachmann wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen.
Weitere Vorschläge gehen nicht ein
Jürgen Bachmann nimmt die Wahl an.

Als Stimmzähler werden Maike Wickert, Matthias Monschau und Dirk Strelow gewählt.

9. Entlastung des Kreisjugendausschusses

Aus  der  Versammlung  wird  die  Entlastung  des  Kreisjugendausschusses  (KJA)  beantragt.
Jürgen Bachmann erkundigt sich in der Versammlung,  ob es Einwände gegen eine offene
Wahl  gibt.  Es  gehen  keine  Einwände  ein.  In  offener  Abstimmung  wird  daraufhin  der
Kreisjugendausschuss einstimmig entlastet.
Er bedankt sich für die durch den Kreisjugendausschuss geleistete Arbeit.

10. Neuwahl des Vorsitzenden des Kreisjugendausschusses

Lars Pollmann wird als Vorsitzender des Kreisjugendausschusses vorgeschlagen.
Weitere Vorschläge gehen nicht ein.
In offener Abstimmung wird Lars Pollmann mit 121 Stimmen bei 3 Enthaltungen zum 
Vorsitzenden des Kreisjugendausschusses gewählt.
Er nimmt die Wahl an und bedankt sich bei allen für das entgegengebrachte Vertrauen.



11. Neuwahlen des Kreisjugendausschusses (KJA) 

a) Wahl des Leiters Spielbetrieb

Michael  Herrschung wird  als  Leiter  Spielbetrieb  vorgeschlagen.  Weitere  Vorschläge
gehen nicht ein.
Michael  Herrschung hat im Vorhinein sein Einverständnis  erklärt  im Falle  einer  Wahl
diese anzunehmen.

       Michael Herrschung wird einstimmig mit 124 Stimmen gewählt.

 Er bedankt sich bei allen für die Wahl.

b) Wahl der Beauftragten Mädchenfußball 

Nicole Braun  wird als Beauftragte Mädchenfußball vorgeschlagen.
Aus der Versammlung wird die Vorstellung von Nicole Braun verlangt. Diese stellt sich
kurz vor.
Es gehen keine weiteren Vorschläge ein.
Mit 111 Stimmen bei 13 Enthaltungen wird Nicole Braun als Beauftragte Mädchenfußball
gewählt.

c) Wahl des Beauftragten für Fußball in Schule und Kita 

Lars Pollmann schlägt Lucas Schwebig vor.
Diese stellt sich kurz der Versammlung vor.
Aus der Versammlung gehen keine weiteren Vorschläge ein. Bei offener Abstimmung wird
Lukas Schwebig mit 123 Stimmen und einer Enthaltung zum Schulbeauftragten gewählt.

d) Wahl der/s Jugendbildungsbeauftragten 

Lars  Pollmann  schlägt  Jan-Philipp  Schöneseiffen   für  das  Amt  des
Jugendbildungsbeauftragten vor. Dieser stellt sich vor.
Es gehen keine weiteren Vorschläge ein.
Bei offener Abstimmung wird Jan-Philipp Schöneseiffen  mit  119 bei 5 Enthaltungen
gewählt.

e) Wahl von zwei Beisitzern 

Lars Pollmann schlägt Hans-Willi Schwebig (SV Swisttal) und Maurice Stubenrauch (SC
Fortuna Bonn) vor.
Dieser werden per Blockwahl mit 111 Stimmen bei 13 Enthaltungen gewählt.

f) Wahl von bis zu zwei Vertretern der jungen Generation 

Für die Wahl der Vertreter der jungen Generation schlägt Lars Pollmann Kevin Berisha
vor.
Weitere Vorschläge gehen nicht ein. Der Posten des zweiten Beisitzers soll innerhalb der
nächsten drei Jahre noch besetzt werden.
Kevin Berisha wird mit 123 Stimmen bei einer Enthaltung gewählt. 



12. Neuwahl des Kreisjugendsportgerichts

a) Wahl der/s Vorsitzenden 

Marcel Siebeneicher wird als Kandidat vorgeschlagen. Weitere Vorschläge seitens der
Sitzung werden nicht gemacht. Marcel Siebeneicher erklärt im Falle einer Wahl das Amt
anzunehmen.  Gegen  eine  Wahl  per  Akklamation  gehen  keine  Einwände  ein.  Marcel
Siebeneicher  wird  im  Folgenden  in  offener  Abstimmung  mit  116  Stimmen  bei  8
Enthaltungen zum Vorsitzenden der Kreisjugendspruchkammer gewählt.  Er nimmt das
Amt an und wird von Lars Pollmann zur Wahl beglückwünscht.

b) Wahl von fünf Beisitzern

Für die Wahl der fünf Beisitzer werden folgende 5 Kandidaten vorgeschlagen:

Maik Hoppe (SSV Heimerzheim)
Heinz-Jürgen Hommerich (RW Lessenich)
Fred Wielpütz (BSV Roleber)
Dr. Daniel Schlering (TB Witterschlick)
Dr. Jonas Kliesch (BSG BMVg)

Es wird per Blockwahl gewählt. Bei 5 Enthaltungen werden Maik Hoppe, Heinz-Jürgen
Hommerich, Fred Wielpütz, Dr. Daniel Schlering und Dr. Jonas Kliesch als Beisitzer der
Kreisjugendspruchkammer gewählt.

c) Wahl des Vertreters der jungen Generation

Als Vertreter der jungen Generation schlägt Marcel Siebeneicher  Christina Schneider vor,
welche selbst nicht anwesend ist.
Diese erklärte im Vorfeld Ihr Einverständnis zur Wahl.
Weitere Vorschläge gehen nicht ein.
Christina Schneider wird einstimmig gewählt.

13.  Wahl von 8 Delegierten zum Verbandstag des FVM in der
Sportschule Hennef am 11.05.2019

Nach  den  Erläuterungen  von  Lars  Pollmann  werden  für  den  Jugendtag  des  FVM  am
11.05.2019 in der Sportschule Hennef Delegierte benötigt. Aus der Versammlung gehen fünf
Vorschläge für den Jugendtag des FVM ein.
Oliver Daniels (SC Fortuna Bonn), Michael Möller (1.FC Hardtberg), Sandra Eisenhut und
Beate  Chehimi (beide  SSV  Bornheim),  Bianca  Over (SSV  Walberberg)  bekunden  Ihr
Interesse.
Lars Pollmann schlägt vor, die restlichen Plätze der Delegierten wie in den bisherigen Jahren
aus  dem KJA und der  KJSpG und den Vertretern  der  jungen Generation  aufzufüllen.  Er
befragt  die  Versammlung,  ob  es  weitere  Interessenten  gibt,  die  als  Delegierte  fungieren
möchten.  Dieses  ist  nicht  der  Fall.  Es  gehen  auch  keine  Einwände  gegen  eine  offene
Abstimmung ein. Über die Vorschläge wird daher offen per Akklamation abgestimmt. Die
Vorschläge werden bei 7 Enthaltungen angenommen.



14.  Wahl  von  4  Delegierten  zum  Verbandstag  WFLV  in  der
Mercatorhalle in Duisburg am 06.07.2019

Bianca Over (SSV Walberberg), Michael Möller (1. FC Hardtberg) und Heiko Krauss (SV
Beuel 06) bekunden Ihr Interesse.
Bei 7 Enthaltungen werden sie per Blockwahl  gewählt.

15. Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

16. Verschiedenes

Es wird gefragt wie die Anmeldung zu den Qualifikationsspielen in der Jugend erfolgen soll.
Eine Anmeldung ist mit Meldefrist zum 30.04.2019 über das E-Postfach möglich.

Um 20.28 Uhr beschließt  Lars  Pollmann die  Sitzung und bittet  alle  Gewählten zu einem
Abschlussfoto.
Lars Pollmann bedankt sich bei der Protokollführerin Julia Blätzinger. Er bedankt sich zudem
bei allen anwesenden Vereinsvertretern sowie bei der Stadt Bornheim für die Bereitstellung
des  Saales  und  bei  dem TUS Roisdorf  für  die  Bewirtung  und  wünscht  allen  einen  gute
Heimfahrt.

Bonn, 23. April 2019

                                                                                                                     
                                                                                                                   

                                                                 .                                                              
 
  Vorsitzender KJA                                                                    Protokollführerin
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